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財會待處理項目
1. 將4個水務署助理署長常額職位，

重訂為4個政府工程師職位

2. 香港警務處推行海上形勢實時傳達
系統

3. 西九文化區綜合地庫

4. 在食物環境衛生署開設1個首長級
丙級政務官編外職位（首長級薪級
第二點），負責領導新街市科

5. 2017-2018年度司法人員薪酬調
整，由2017年4月1日起，法官及
司法人員加薪2.95%

製表：香港文匯報記者 鄭治祖

大會修規報捷
財委會同受惠
帶來七大正面影響帶來七大正面影響 料下月討論建制派餘下修訂料下月討論建制派餘下修訂

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 鄭治祖鄭治祖））立法會早前通過修訂多項議事規則立法會早前通過修訂多項議事規則，，以以

堵塞反對派用以拉布的程序漏洞堵塞反對派用以拉布的程序漏洞。。一直是拉布重災區的財務委員會今年就一直是拉布重災區的財務委員會今年就

迎來反拉布的第二仗迎來反拉布的第二仗：：建制派建制派「「班長班長」」廖長江獲廖長江獲3636名建制派議員支持名建制派議員支持，，

早前去信財委會早前去信財委會，，提出修訂財委會會議程序提出修訂財委會會議程序。。雖然在立法會議事規則修訂雖然在立法會議事規則修訂

獲通過下獲通過下，，部分建制派提出的建議已獲得相應調整部分建制派提出的建議已獲得相應調整，，但還有一些建議但還有一些建議，，如如

在人事編制小組委員會和工務小組討論過的議程在人事編制小組委員會和工務小組討論過的議程，，在財委會上不容辯論在財委會上不容辯論

等等，，仍有待財委會討論仍有待財委會討論。。建制派建制派「「副班長副班長」」陳克勤近日接受香港文匯報訪陳克勤近日接受香港文匯報訪

問時則強調問時則強調，，修改大會和財委會的規則程序修改大會和財委會的規則程序，，是阻拉布的是阻拉布的「「兩條腿兩條腿」，」，倘倘

不能阻止反對派繼續在財委會拉布不能阻止反對派繼續在財委會拉布，，議會的秩序仍無法撥亂反正議會的秩序仍無法撥亂反正。。

■陳健波指，擔任財委會主席兩年
來，反對派多次妨礙議會運作。

資料圖片

■陳克勤表示，倘不能阻止反對
派繼續在財委會拉布，議會的秩
序仍無法撥亂反正。 資料圖片

■■反對派屢在立法會反對派屢在立法會
內搞搞震內搞搞震，，惹來各界惹來各界
抨擊抨擊。。 資料圖片資料圖片

建制獻策剪布
促工程惠民生

反對派屢次在財委
會拉布，建造業受影
響最嚴重。根據資

料，立法會工務小組2016至2017年度通
過26項合共1,303億元工程撥款，但財委
會只批出583億元，不足整體撥款的一
半，情況嚴峻。

為拖延議會審議的程序，反對派議員的
發言離題、重複，更有人坦言自己不了解

議題，只為拉布。
近期最怪的手段之一，就是上月19日的

財委會會議，在審議興建西九文化區綜合
地庫的撥款申請時，公民黨議員郭家麒竟
然以楊岳橋辦結婚酒會為由，提出休會動
議，被陳健波批評反對派議員公私不分，
而有關的撥款申請亦因為反對派的拉布，
須拖延到本月才能處理。

■香港文匯報記者 鄭治祖

財委會主席陳健波在去年 10月復會
時，落實執行主席指示，減少反對派

拉布的可乘之機。廖長江則去信財委會，
提出修訂財委會會議程序。由於財委會現
正處理規則程序（見另稿），估計下月會
正式展開討論。
不過，立法會大會的議事規則修訂早前
已獲通過，陳健波昨日發出文件，講述有
關規則的改變，對財委會相關程序的相應
影響。根據文件內容，大會規則改變對財
委會的會議程序主要帶來七項影響︰
一，就委員擬提動議的議案時，財委會
主席可選擇議案或修正案，或就合併議案
或修正案作出指示。至於是否同時適用於
人事編制小組或工務小組，就須財委會通
過，或兩個小組委員會決定。
二，若財委會主席認為委員提出的議案
或議案修正案是瑣屑無聊或無意義的系列
修正案，委員將不可作出動議。
三，財委會、人事編制小組及工務小組

的會議程序中，若有委員無經預告動議休
會，而主席認為動議該議案是濫用程序，
可決定不提出待議議題或無經辯論而把議
題付諸表決。
四，人事編制小組及工務小組的主席在
規管委員於小組委員會的討論及辯論中的
發言時，亦可直接引用《議事規則》第四
十五（1）條，指示在辯論中不斷離題或重
複論點的議員不得繼續發言。
五，倘若有委員無經預告而動議將表決
鐘鳴響時間縮短至一分鐘，財委會、人事
編制小組或工務小組主席須無經辯論，把
議案的待決議題付諸表決。
六，財委會、人事編制小組和工務小組

的主席分別獲明文賦權決定會議議程。
七，若委員在財委會、人事編制小組或
工務小組會議上動議新聞界及公眾人士離
場的議案，須在獲得相關主席的同意後，
才可動議。

訂明議員發言次數時限
不過，除了上述內容已經作出相應調
整，建制派早前就財委會會議程序所提出
的修訂，還有部分須待財委會開會討論。

陳克勤近日向香港文匯報介紹建制派提出
的修訂時就指出，針對每名議員都可以根
據議事規則37A，在毋須預告下不斷提出
無約束力的臨時動議拉布，建制派提出要
限制有關權力，訂明每名議員不可就一項
撥款提出超過一項議案，議案不可予以修
訂，並須由財委會主席決定是否接納，有
關的主席決定不得辯論，倘有多於一名議
員提出議案，就應合併辯論有關議案。同
時，每名議員只可發言一次，每次不能超
過3分鐘。

倡主席可決定會議長短
建制派並認為，財委會主席應有酌情權決

定每次會議的時間長短，而非目前般硬性規
定每次會議均為2小時，至於會議的結束時
間則可在會議預告中訂明。同時，財委會轄
下的人事編制小組和工務小組通過的撥款申
請，除非獲委員會通過將個別項目分開表
決，否則毋須再在財委會上討論。
陳克勤強調，修改立法會大會的議事規

則，已經增加了反對派在立法會大會的拉
布成本，下一步必須糾正財委會的拉布歪
風，希望將會議程序「正規化」、「條文
化」，提升財委會的工作效率。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）針對立
法會財務委員會仍陷於拉布的泥沼中，建
制派提出修訂財委會會議程序。多名建制
派議員在接受香港文匯報訪問時表示，受
反對派拉布影響，目前有很多基礎建設工
程無法展開，令工程費用大幅增加，影響
深遠。為了廣大市民的福祉，修改財委會
的議事程序實事在必行。

葛珮帆：提升議會效率
民建聯議員葛珮帆指出，在反對派拉布

下，等待審議的撥款申請大量積壓，直接影
響香港市民的日常生活和工程施工進展。
她指出，建制派提出修改會議程序，

有助減少拉布，讓財委會重回正軌，議員
可集中討論香港經濟和民生發展，加快工
程撥款做實事，填補因拉布而錯失的時間
與機會。同時，修改財委會的會議程序可
提升議會效率，是保障香港市民福祉的應
有之義，希望得到市民的支持。

何俊賢：「拔刀」擋「核武」
民建聯議員何俊賢認為，世上沒有永

遠完美的制度，只有與時並進的制度。建
制派建議修改財委會會議程序，是順理成
章的，是進一步承接大會修改議事規則的
精神，和回應眾生之願。
他批評，反對派議員經常胡亂動用有

如「核武」的拉布，圖拖垮議會，加上近

年包庇「港獨」、反對「國歌法」等，已
經盡失民心，但他們毫無自省更繼續惡言
相向，可謂「斯為下矣」。面對如此損害
社會利益，讓香港跟不上時代步伐的劣
行，身為代議士一定要「拔刀相助」，故
他必支持修訂會議程序。

郭偉強：免積壓捱「通脹」
工聯會議員郭偉強直指，財委會已變

成反對派拉布的重災區。過去一段時間，
多項政府基礎工程項目的撥款申請被擱
置，令很多涉及民生的基建項目無法如期
展開，情況嚴峻，故修改財委會的議事程
序實事在必行，令撥款過程得以順暢，讓
政府有機會爭取時間及空間，「過了去就
補救不到，時間愈長，工程費用就愈貴，
最終都是由納稅人結賬。」

梁美芬：促基建上馬免苦候
經民聯議員梁美芬指出，議員監察政

府開支和撥款、避免「大花筒」是應該
的，也是議員的職責，但一切必須取得平
衡，絕非如現在反對派採取瘋狂拉布、影
響民生的手段，很多基建工程更因而無法
開展，就以早前一項涉及觀塘地區項目的
撥款申請為例，當區區議員在立法會苦等
一天，最終撥款項目也未能通過，令一眾
區議員「等到喊咁口」，故須在合理性、
發言權、民權與效率上取得平衡。

撥款不足半數 建造業最受害
0�$

香港文匯報訊（記者 甘瑜）財務委員
會今明兩日會接連召開特別會議，討論處
理「修訂會議程序」的程序。財委會主席
陳健波昨日指，會將議員田北辰和朱凱廸
所提出的議案合併辯論，每名委員的發言
時間由3分鐘增加至8分鐘。由於會議並
非要討論具體修訂，而只是要處理討論的
程序，期望可於6個小時完成。對於有反
對派議員聲言今日會「玩嘢」，他認為這
只會「示範」給市民看，證明會議程序的
修訂是有需要的。
陳健波坦言，「事件已處理了很久，

我明白反對派對修訂全部都不滿，但希望
他們不要忘記自己也有提出修訂，希望他
們可聚焦討論這些程序，因為將來也會用
這些程序。」

被問及為何昨日才通知各委員今日開
會的議程，陳健波指，當中牽涉的準備功
夫很多，而他在上月28日已大概講了要
怎樣做，「我想他們也預計我們會合併辯
論，不可能逐個拆出來談，因為都是在談
很簡單、很清晰的會議程序修改。」
他強調，自己已盡量遷就，讓大家有

更多時間討論，故發言時間由3分鐘加至
8分鐘，有份提出議案的朱凱廸還有3次
發言機會，以答辯及回應別人對他的動議
所提的修訂，認為時間充分。
陳健波坦言，自己已「仁至義盡」，

跟反對派議員的意思，以動議的方式去
做，希望大家感受到他的善意，「先定了
程序吧，之後對修訂有什麼不滿，其實有
大把時間（討論）。」

合併辯論「程序」反對派話「玩嘢」

政府指定刊登有關法律廣告之刊物
獲 特 許 可 在 全 國 各 地 發 行
2018年1月
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